



El Yunque ofrece unos 40 mil católicos para el partido trumpista

Política. El ex gobernador Juan Manuel Oliva encabeza esa ala de ultraderecha, lista para sumarse al evangélico México Republicano; Zepeda y Tagle, a la directiva de MC

PEDRO DOMÍNGUEZ E ISRAEL NAVARRO

Un ala de El Yunque, grupo de la ultraderecha católica, se está reorganizando para participar y fortalecer la fundación del partido conservador México Republicano. De acuerdo con una lista que obtuvo MILENIO, esta facción está encabezada por el ex gobernador panista de Guanajuato Juan Manuel Oliva, uno de los líderes de esa cofradía. PÁGS. 6 Y 7

El Yunque ofrece hasta 40 mil católicos al partido trumpista

Resurgimiento. Juan Manuel Oliva, ex gobernador de Guanajuato, encabeza esa ala de ultraderecha para fortalecer al conservador México Republicano con miras a su registro como fuerza política en 2025

PEDRO DOMÍNGUEZ
CIUDAD DE MÉXICO

Un ala de El Yunque, el grupo de ultraderecha católica, se está reorganizando para participar y fortalecer la fundación del partido conservador México Republicano.

De acuerdo con una lista que obtuvo MILENIO, el grupo está encabezado por el ex gobernador panista de Guanajuato Juan Manuel Oliva, identificado como uno de los principales líderes de la cofradía secreta que operó principalmente al interior del PAN.

Con la adhesión de los panistas, incluyendo a un grupo de Jalisco, se espera el apoyo de al menos 40 mil personas que se sumarán a los evangélicos y libertarios en vías de unirse al proyecto formalmente. De esta manera, la organización

busca tener al menos 300 mil afiliados para lograr su registro como partido político en 2025.

Entre los que ya confirmaron su intención de unirse a México Republicano —que simpatiza con el proyecto del presidente electo de EU, Donald Trump— está Alberto Diosdado, secretario de Educación en el gobierno de Oliva, así como Juan Carlos López, coordinador de Políticas Públicas en esa administración.

A su vez, ellos están llevando a su grupo al proyecto. Por ejemplo, a escala municipal hay presencia de ex diputados, ex alcaldes y funcionarios de distintas regiones.

Esto incluye a Héctor Corona, ex secretario del ayuntamiento de Guanajuato; Tere Pizano, ex líder del PAN en Salvatierra; Vicente Caracheo, ex síndico de Celaya; Ramón Merino, ex diputado federal por Acámbaro; Sergio Hernández, ex dirigente municipal de Abasolo; Juan Negrete, ex alcalde de Abasolo, y Juan Antonio Morales, ex edil de Silao.

También están los empresarios de construcción y calzado Francisco Rosete, Ángel Álvarez e Ygnacio Villafuerte.

Aunque no se ha pronunciado públicamente al respecto, Oliva anunció su participación con México Republicano en una conferencia ante el Regnum Christi, una organización de la Iglesia católica.

El pasado 26 de noviembre, en una plática en la Cámara de Comercio de Guadalajara, se le señaló como “protagonista del relanzamiento de México Republicano”.

Jalisco en escena

México Republicano está en plá-

ticas con el ex gobernador panista de Jalisco Emilio González, también parte de El Yunque, aunque no se ha sumado formalmente al proyecto.

Otro que está por unirse es Fernando Guzmán, ex candidato al gobierno de Jalisco en 2012 y quien ha estado ligado a organizaciones de ultraderecha, como la Asociación Desarrollo Humano Integral y Acción Ciudadana.

El también panista, en su cargo de secretario de Gobierno de

Jalisco en el sexenio de González, fue quien promovió controversias constitucionales contra el matrimonios entre personas del mismo sexo y el aborto.

Quien ya participa es Fernando Limón, ex secretario particular de la integrante de El Yunque Ana Teresa Aranda Orozco cuando fue directora del DIF en el sexenio de Vicente Fox. En su currículum hay cargos en organizaciones religiosas y medios de comunicación católicos.

Coincidencias ideológicas

México Republicano ha construido bastiones en Baja California, con la asociación Justicia y Paz de cristianos evangélicos; Guanajuato,

con Juan Manuel Oliva, y Jalisco, con el grupo de El Yunque.

De acuerdo con su líder nacional, Juan Iván Peña Neder, el proyecto ya está en marcha y muchos de los panistas involucrados están operando para la conformación del partido conservador.

“Juan Manuel Oliva se acercó para hacer una narrativa de lo que está pasando en el PAN con un núcleo importante de ex gobernadores de derecha que no encuentran salida con Marko (Cortés) y que ven en México Republicano una empatía ideológica”, destacó.

Por ahora están trabajando con este grupo, “todos” operadores de Oliva, con miras a realizar al menos 25 asambleas estatales basadas en las fuerzas evangélicas, empresariales y panistas.

Aseguró que con esto mandarán un mensaje de que hay un nuevo equilibrio en la política mexicana al crear un grupo aliado de la clase media y cercano al nuevo gobierno de EU, encabezado por Trump. ■

Harán 25 asambleas estatales basadas en fuerzas evangélicas y empresariales